
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年７月 20日(火) 午後３時から 

    日南市役所・プレハブ会議室（北 301号室） 

 

 

 

 

令和３年度 第４回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  令和３年度教育委員会 第４回会議（定例） 

 

２ 会議日時   令和３年７月 20日(火) 

午後３時から午後３時 30分まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  都甲政文 郷谷純一 﨑村洋子 黒木由香 別府信一 

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課管理係長 

学校教育課管理係主査 

生涯学習課長補佐 

  

４ 場所   日南市役所・プレハブ会議室（北 301号室） 

 

５ 傍聴者   ０名 

 

６ 開会 

【都甲教育長】 

「それでは、令和３年度第４回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきま

す。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【都甲教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。事務局の出席 

者の確認をお願いします。」 

 

【甲斐部長】 

 「事務局は、教育部長兼学校教育課長が公務で遅れるとのことです。」 

 

９ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【都甲教育長】   

 ・７月３日、国分祭・芸文祭の開会式が行われ、市長とともに出席しました。日南高校の

書道部のパフォーマンスでスタートを盛り上げる等、高校生の活躍が目立っていました。 
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 ・７月６日、日南学園卓球部・フットサル部全国大会出場を報告に市役所に訪れました。

卓球部は強豪だとは知っていましたが、フットサル部も５年連続全校大会出場というこ

とを知りました。 

 

・同日、「めざせ小村寿太郎国際塾」の開塾式を行いました。新型コロナの関係でスター

トが遅れましたが、今年は主に５年生の 10名の少数となっておりますが、充実した活動

になればと思っております。 

 

・７月７日、校長会がございました。議会で質問された生理の貧困と、夏を迎えるにあた

ってのマスクの着脱の徹底を伝えました。また、職員の言動に注意し問題の早期発見につ

ながる「感じる」ことの大切さを話しました。 

  

・同日、日南市議会文教厚生委員会のタブレット授業視察があり、文教厚生委員の６名の

議員が北郷中学校の授業を視察されました。委員の皆さんもタブレットを実際に操作し

ていただき、授業後の質疑も様々な質問をされてタブレットの授業に理解をしていただ

けたと思いました。 

 

・７月８日、教科書南那珂採択地区協議会があり、次年度使用する社会科歴史の教科用図

書の採択協議会を行いました。 

 

・７月 16 日から 20 日にかけて、校長の中間ミーティングを行いました。21 名の校長に

現在までの学校経営の状況を聞きました。それぞれが現状を踏まえた学校経営を行って

おり、順調に１学期を終えられるようであります。 

 

・７月 16日、学校支援単独訪問で大堂津小学校を訪問しました。今年初めての支援訪問

となりました。 

 

・７月 19日、学校支援単独訪問で桜ケ丘小学校を訪問しました。 

 

（２）委員活動報告 

【別府委員】 

   16 日に大堂津小学校の学校訪問に行かせていただきました。初めての授業の風

景を見させてもらって、ここまで学校や生徒たちの様子がわかるんだなあと実感

しました。タブレットを使用している授業で感じたんですが、子ども達が集中して

授業に取り組んでいる様子や、子ども同士で教え合っている場面とかが垣間見れ

て、このまま進んでいると教え方は大変でしょうが、学力は伸びるだろうなと思い
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ました。同時に、色んな問題はあると思いますが、宿題などでもタブレットを活用

することでゲーム感覚とか目標達成等により積極的に取り組んでいけるのではと

思いました。タブレットの利用の一つとして先生方と話していた中で、いじめに関

する事等、匿名でのアンケートもできるのではないかと感じました。 

   いのちの授業に関することで先生方が話されているのを聞いて、子ども達のこと

を第一に考えられているんだなあと感じました。 

   最後に校長先生が掲示板をつくってコミュニケーションの場を職員室に作って

いるんですけど、先生たちが楽しく活動できる場を設けており、楽しく仕事されて

いるなと思いまして、他の学校でも取り入れてもらえばと思いました。 

 

【黒木委員】 

    大堂津小学校に行きまして、掲示物一つでこんなに先生の気持ちや子どもたち

の意識が変わるんだなと感じたところで、すごく先生方の工夫が色んな所にされ

ていたと思いました。先生同士のコミュニティの場とか、いいところを各学校に

取り入れてもらえれば、先生方の働き方改革にもいい影響があるんじゃないかと

思いました。また、子ども達の様子を見れて、知っている子や親もいるので色ん

な話しを聞いている中で、先生方の働き方というか熱量がこんなに子どもを変え

るのかと思いました。先生方もおっしゃっていた、親を変えるよりも子どもを変

えること、寄り添ってあげる教育をされることが、本当にそうだなあと思いまし

て、いい学校訪問をさせていただきました。 

 

  【﨑村委員】 

    桜ケ丘小学校を訪問させていただいて、桜ケ丘小は小規模校ではあるんですけ

ど、色んな問題を持ってらっしゃるなと。ただ、子ども一人一人に向き合って、

問題解決無に向けて頑張ってらっしゃるなと感じました。また、特別支援学級に

ついて郷谷委員が色々質問をされましたが、子ども一人一人の説明をされて、質

問にも丁寧に回答をいただきました。その中で気になったのが、支援クラス、一

般クラスでも問題を抱えている子どもがいて、保健室登校している子どもの家庭

のことで、子どもに対して支援が必要じゃないかと思っておりましたが、専門の

先生に相談してみますと言われたのがよかったと思いました、それでもしかした

ら支援が必要な子どもかもしれないと学校側が気付いてくださったようなので、

一歩進んでいけばいいと思いました。 

 

  【郷谷委員】 

    桜ケ丘小学校に訪問させていただきました。校長先生の配慮でしょうけど、先

生方の顔写真がプリントされてありました。それぞれの先生との意見交換をする

中で、コーディネーターの方が一生懸命協力していただいて、３校合同の研修会
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のこともあったのですが、油津小、桜ケ丘小、油津中の子ども達を指導するとき

の共通項目とかだと思いますが、ああいう研修等の取り組みもいいなと思いました。 

 

１０ 前回の議事録承認 

第１回の議事録について了承 

 

１１ 議題について 

 

協議１ ふれあいコミュニケーションについて 

         

（蛯原主査） 

（都甲教育長） 

ふれあいコミュニケーションについて説明。 

  これについてはよろしいでしょうか。 

 

    報告 1 市議会定例会報告（６月議会）について 

          

（佐藤係長） 

（都甲教育長） 

市議会定例会報告（６月議会）について説明 

  これについてはよろしいでしょうか。 

 

１２ その他 

（１）８月行事予定について 

（２）第６回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時 令和３年８月 23日（月)  午後 3時から 

  ② 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北 301号室） 

 

１３ 閉会 


